

#### 南部町立南部中学校 学校だより 第6号



# チーム南部中

令和5年6月5日(月) 校長 秋山欣仁

## 地域に開かれた南部中学校

#### 《連携型中高一環教育校》

本校は、身延高校、身延中学校とともに「連携型中高ー 貫教育校」として 12 の連携事業を行っています。今年度 で5年目となるこの事業の中心となっているのが「アシス ト授業」です。

「アシスト授業」とは中高の教師がそれぞれの学校に出向き互いに学習を支援し合う取り組みです。今年度,数学は2年生と3年生の授業で,2人の教員が連携して指導するティームティーチング(TT)を取り入れています。3年生の担当は保坂伸也教諭と青木直之教諭ですが,毎週火曜日と木曜日には身延高校の有泉浩明先生も加わり,よりきめ細かな指導が可能になっています。

また、本校の数学担当の松山京介教諭は水曜日、国語担当の山本佳久教諭は金曜日に身延高校に出向き、高校 1 年生の数学と国語の授業の学習支援を行っています。その授業には身延中学校の教師 2 名も入っています。これが「逆アシスト授業」です。授業に複数の教員がいることで「個





身延高校 有泉先生

別の指導が可能になったり、中学時代に知っている教員が近くにいることで質問や相談をしやすくなったりする効果があります。いわゆる「高1ギャップ」(学習内容が中学と比べて急に難しくなるなどの理由から、授業についていけなくなること。生活面での変化についていけないことも含めることもある。)を解消することも目的としています。

さらに,卒業生の高校での様子を見ながら,高校生を励ましたり,中学生や本校教員に 頑張っている先輩方の様子を伝えたりする働きもしています。

### 《地域とともにある学校づくり》

本校はコミュニティ・スクールとして、地域とともにある学校づくりに取り組み、8年目を迎えます。今年度もその中核となる「学校運営協議会」を5月24日(水)開催しました。学校運営協議会は学校運営に地域住民や保護者の方々の意見を取り入れたり、地域人材や地域素材を活用した教育活動を推進したりするための組織です。任期は2年で、渡辺拓雄会長、望月小五郎副会長をはじめ、新任の2名の委員さんを加え11名の



委員さんで構成されています。1回目となる今回は今年度の学校経営方針について承認していただきました。様々なお立場から多くの貴重なご意見やご質問をいただくことができましたが、その全てから南部中のことを大切に思ってくださる気持ちが伝わってきました。今後の学校経営に役立てていきたいと思います。

#### 《学校開放期間》

5月23日~25日第1回目の学校開放期間を実施しました。3日間の間に多くの保護者の皆様に授業を参観していただけただけでなく、「学校運営協議会」の委員の皆様や「連携型中高一貫教育校」の事業の一環として丸山淳校長先生をはじめとする多くの身延高校の先生方、「小中連携」の一環として1年生が小学校時代にお世話になった先生方にも参観していただきました。生徒が意欲的に授業に取り組む様子を多くの方々に見ていただく良い機会となりました。



身延高校の校長先生と教頭先生

いただいた感想の一部を紹介させていただきます。

- I C T 機器が活用されていて、素晴らしいと思いました。高校の授業にも参考にしたいと思います。
- ○1年生の制服が似合っていました。小学校に遊びに来たときに「中学校生活は楽しいよ!」という話が聞け、とても安心しています。
- ○集中して授業に取り組むだけでなく、先生の問いかけにも元気に反応し、とても良かったと思いました。
- ○生徒同士が意見を言い合ったり、教え合ったりする姿がとても良いと思いました。
- ○教師と生徒が意欲的で楽しく授業をつくろうとする様子が素晴らしいと思いました。

#### 《男女バレーボール部県大会出場》

5月27日(土)・28日 (日)の2日間にわたり,男 女バレーボール部が峡南地区 の代表として県選手権大会に 挑みました。

男子は1日目に山梨北中学 校で甲西中学校, 敷島中学校



のどちらにも2-0で勝利しパート優勝を果たしました。

そして、2日目の山梨市民総合体育館でおこなわれた決勝トーナメントでは準決勝で押原中学校に2-0で勝利しました。 そして、決勝戦では惜しくも日本航空高校附属中学校に0-2で敗れてしまいましたが、見事『準優勝』という素晴らしい結果を残すことができました。

一方,女子は1日目の山梨南中学校で甲府北西中学校に見事 2-0で勝利しました。そして,2回戦の東桂中学校戦では善戦したものの,惜しくも0-2で敗れてしまいました。

両チームとも気迫溢れるプレーで、選手・顧問・コーチ・保護者が最後の一球まであきらめることなく、チーム南部中として戦う姿は素晴らしく、私も応援しながら心を打たれました。

日頃より熱心に指導してくださる外部指導者の三澤好希コーチと望月樹コーチ、そして当日応援に来てくださった多くの保護者の皆様、本当にありがとうございました。

この経験から得たものを今後にいかし、6月15日(木)に予定されている支部総合体育大会に臨んでほしいと思います。



男子バレー部の保護者



女子バレー部の保護者